

faire ce travail. Le Congrès s'est intéressé aux moyens de faciliter l'éducation extra-scolaire pour adultes, aux techniques nouvelles d'enseignement et aux rapports entre l'enseignement pour les enfants et les adolescents et l'enseignement pour les adultes.

Organisation du Congrès

Le Congrès fut organisé par la Commission nationale canadienne pour l'UNESCO, en collaboration étroite avec le secrétariat de Paris de ce dernier organisme et suivant les conseils du Comité canadien d'organisation comprenant des représentants de l'Association canadienne pour l'éducation des adultes, de l'Institut canadien d'éducation des adultes et du ministère des Affaires extérieures. Sous la présidence de M. G. A. Grimson, vérificateur de l'Université McGill, un comité s'est chargé d'organiser la réception des délégués et de leur trouver des logements. L'Office national du film et Radio-Canada ont participé aux divers arrangements.

Le 22 août, le maire de Montréal a offert une réception et un dîner d'honneur aux représentants; le lendemain le recteur et les administrateurs de McGill ont offert une autre réception, et le 25 c'est le gouvernement du Québec qui a donné un banquet au cours duquel M. Lesage a prononcé un discours. Le 30 août, le gouvernement fédéral a invité les représentants à un dîner d'apparat, présidé par M. Hamilton, ministre des Postes. Les délégués furent également invités à de nombreuses réunions organisées par les cercles et organisations les plus variés.

En outre, pour que les représentants étrangers puissent rencontrer un grand nombre de Canadiens et connaître le travail de diverses associations bénévoles du Canada, on avait organisé un certain nombre de manifestations: conférences sur l'éducation des adultes au foyer (11 au 20 août, à Port-Elgin, dans l'Ontario); sur l'emploi des films, de la radio et de la télévision (Montréal, du 1 au 4 septembre); sur l'éducation extra-universitaire (Université de Syracuse, du 3 au 8 septembre); sur le Bureau international du Travail expliqué aux ouvriers (Sainte-Agathe, du 21 août au 2 septembre); réunion du Comité de l'éducation des adultes, rattaché à la Confédération mondiale des organisations pédagogiques (Collège Macdonald, à Montréal, du 18 au 21 août). Ces conférences et cours étaient ouverts aux délégués de l'étranger, qui purent ainsi faire connaissance avec des spécialistes de l'éducation des adultes en Amérique du Nord.

Compte rendu du Congrès

C'est le 22 août que le Congrès fut officiellement inauguré à Moyses Hall (Université McGill), par le président et vice-chancelier, M. F. Cyril James, qui assumait les fonctions de président et accueillit les délégués. D'autres discours de bienvenue furent prononcés par M. N. A. M. MacKenzie, président de la Commission nationale canadienne pour l'UNESCO, par M. Léon Lortie, conseiller et représentant de la ville de Montréal, et par M. Léon Balcer, solliciteur général, qui représentait le gouvernement fédéral.

Le
bur
gau
M.
UR
can

M.
les
réu
rev
sci
sur
ave

M.
et
(Fr
M.
jou